

und dessen Bett in steilem Winkel aufwärts zog. In einer Meereshöhe von 180 Fuss fanden wir unsern Weg plötzlich versperrt; der Gletscher stieß hier unmittelbar an die rothen Sandsteinfelsen und fiel senkrecht ab. Nachdem einige Stufen gehauen waren, konnten wir durch eine der Randspalten die Oberfläche der Zunge betreten; an einem Tau wurde das Gepäck emporgezogen.



Station auf dem Bruder-Johannes.

Mit Ausnahme der Randspalten war das Eis nahezu spaltenfrei, kaum mit Schnee bedeckt und ziemlich rauh. Nur undeutlich liessen die Ogivenlinien sich unterscheiden. Der Steilheit unseres Aufstiegs nach zu urtheilen, schien der Gletscher hier über einen abschüssigen Hang zu fließen; aber trotzdem war er nur wenig geborsten. Selbst weiter nach Oben, wo ein kleines Sandsteinmassiv über das Eis empor-